

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Viernes 16 de Marzo.

El Eco de Cartagena

### LOS NORUEGOS

EN LOS MARES POLARES.

Los noruegos han hecho notables exploraciones en las regiones árticas. El profesor Nordinskjold se ha distinguido por sus viajes á través de los mares polares, por sus excursiones á Spitzberg, á la Groenlandia y á la Nueva Zembla. A él debe la ciencia todas las noticias que tiene sobre la flora polar, y sus dos últimas expediciones lo han hecho célebre. El profesor trataba de abrir una vía marítima entre Noruega y Siberia.

El éxito ha sido satisfactorio, pues el camino encontrado es practicable durante el verano, y por él podrán los buques entrar en los grandes rios que bañan el Norte de Asia, subir el Obi, el Yenesei, acaso el Lena y llegar, por la Siberia, al corazón del imperio chino. Gracias al profesor Nordinskjold, un país, conocido hasta el día como lugar de castigo, se convertirá, al contacto de las naciones civilizadas, en rica comarca.

Reseñemos los trabajos del profesor. Salió de Tromsø el 8 Junio de 1875 en la corbeta *Proven* y se dirigió á la Nueva Zembla. Después de varias tentativas infructuosas, encontró el mar libre de hielo en el estrecho de Sugor, que separa la isla Walgats del continente, y llegó á la desembocadura del Yenesei y á un excelente puerto. Este primero y feliz resultado es tanto más importante cuanto que algunas expediciones anteriores, inglesas, rusas y holandesas, habiendo buscado inútilmente el pasaje, declararon que no existía. Sin duda, ninguna de estas expediciones emprendió sus trabajos en época favorable.

El profesor permaneció pocos días en la desembocadura del Yenesei; luego la expedición se dividió en dos fracciones. Mientras que los sabios que habían acompañado al profesor

volvieron á Noruega, Nordinskjold subía en bote el rio con dos de los exploradores, y podía ver que Siberia, bien al contrario de lo que generalmente se cree, es un país productivo que sólo espera la llegada de los buques europeos para exportar inmensas riquezas. El profesor vió criaderos de carbon mineral, impenetrables bosques vírgenes, abundantes en maderas, y lujosas praderas, nunca heridas por la hoz. Más adelante vió plantaciones de cereales y legumbres, y cerca de Sicobatka pasó por las minas de oro, hoy abandonadas, y que, ántes de descubrirse las de Australia y California, eran consideradas como las más ricas del mundo.

Tales esa Siberia que solemos llamar vasto desierto de hielo. Allí hay tesoros vegetales minerales y animales, hay hasta monstruosos mamuhs que protegidos durante miles de años por nevada cubierta entregarán pronto su marfil á la industria europea.

La importancia del descubrimiento y las ovaciones que le hicieron en San Petersburgo y en su patria, determinaron al profesor á emprender una segunda expedición para asegurarse de que el éxito de la primera no era debido á una feliz casualidad, y de que la vía recorrida estaba abierta todos los años durante el mismo periodo. La segunda expedición ha sido satisfactoria. El profesor salió de Tromsø el 25 de Julio del presente año, pasó el 30 por la Nueva Zembla y llegó el 16 de Agosto al rio Yenesei. Permaneció allí 15 días y volvió á Noruega por una ruta diferente.

¡Necesitaremos demostrar la trascendencia de estos viajes fructíferos en observaciones científicas de todo género? Bastenos decir que los habitantes de la Siberia fueron sintiendo las ventajas que les producirían las relaciones mercantiles que pronto tendrán con Europa y que han puesto al profesor noruego el honroso sobrenombre de *Cristóbal Colon del Norte*.

Hablemos ahora del capitán Kjelsen, que ha explorado recientemente

te la costa septentrional de Jqibbery. El capitán salió á fines de Julio del año actual de Moffoen y adelantó mar adentro 30 millas sin encontrar hielos. Volvió al punto de partida y se dirigió al Este, dobló el cabo Smith dió la vuelta á la isla de Storoe y á 4 ó 5 millas descubrió otra isla, que nombró Isla Blanca.

Esta tierra, nunca visitada, fué también vista pocos meses antes, por otro capitán de Tromsø. De Storoe volvió Kjelsen al cabo Smith y á mediados de Agosto navegó durante treinta y seis horas hacia el Norte, llegando hasta 81 grados 30 minutos sin encontrar hielos.

El viento sopla del Oeste, el mar estaba agitado y la corriente muy rápida del Oeste al Este tenía en su superficie dos grados. La dirección y la fuerza de esta corriente formada sin duda alguna por un brazo del Gulf-Stream parecen indicar que en estos parajes existen tierras desconocidas que impiden á la dicha corriente ir hacia el Norte y que inclinándola hacia el Este la obligan á reunirse entre Sbitzberg y la Nueva Zembla, al brazo oriental del Guif-Stream. Este enriquecido por su afluente acaso se dirija hacia el Norte pasando entre la Nueva Zembla y la tierra de Francisco José.

Bien podía ser esta la verdadera vía que conduce á la cuenca polar. El capitán asegura que la temperatura del agua y la ausencia de los hielos le hubieran permitido seguir navegando hacia el Norte. No lo hizo por motivos puramente particulares.

Finalmente el capitán Kjelsen observó en el Norte de Sbitzberg ricos bancos de bacalao, vasto campo de operaciones abierto á los pescadores europeos.

Estos hechos son significativos. Veremos si los que presente al público la oficialidad de la expedición inglesa al polo, merecen llamar igualmente la atención de los hombres aficionados á la ciencia geográfica y enriquecen algo los conocimientos humanos.

## Misceláneas.

### UNA FIESTA EN BIB-RAMBLA.

Entre las ciudades de Andalucía, Granada es, sin disputa, la más hermosa. Cuando los árabes de Damasco vinieron á España con Tarif, su capitán, la escogieron por habitación porque su cielo hermoso y sus aires puros les recordaba el de su patria. Si desde las alturas del Generalife [casa de recreo y palacio de verano de los reyes,] se la contempla humildemente recostada entre el Albacín y la Alhambra, y bañada por sus rios Darro y Genil, que cual cariñosos amantes se unen en estrecho abrazo al salir de la ciudad, con la vegetación prodigiosa de su vega y los floridos vergeles de sus cármenes, con el cielo riente de sus claros días y sus noches de amor, trae á la memoria aquel pueblo de imaginación viva y pasiones ardientes, que enseñó á la Europa, entre ces ruda y bárbara, á hermanar la gloria de los combates con el cultivo de la inteligencia y la adoración de la hermosura, y justamente se explica mereciera el nombre de Sultana de Occidente, con que la bautizaron los árabes.

Si, Granada será siempre hermosa; hermosa por su historia, y por sus recuerdos, por sus monumentos, y en tanto aliente en las alturas el sentimiento de lo bello, todo hablará allí el más elocuente lenguaje; que los árabes, al desaparecer de un suelo tan ingrato para ellos, y del que tan duramente fueron lanzados, nos legaron con su eterna poesía, con sus industrias y sus riquezas, esos palacios y casas de recreo que aun hoy, pasados varios siglos, tanto admiran.

Empero no es nuestro ánimo cantar las bellezas de este pueblo. Esto se ha hecho ya sobradamente en todos tonos, y por plumas algo mejor cortadas que la nuestra. Mas modesto nuestro propósito, limitase á describir, con la brevedad que el intento requiere, una de aquellas popula-